
重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议听取和审议了区人

民政府区长姜天波所作的綦江区人民政府工作报告。会议决定批准这

个报告。

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议
关于綦江区人民政府工作报告的决议

（2019年1月11日重庆市綦江区第二届人民代表大会
第四次会议第三次全体会议通过）

三塘村村民在路灯下聊天 通讯员 肖七妹 摄

在郭扶镇三塘村，说起肖七妹

“搞灯”的故事，虽然时间已经过去

几年，但村民们至今仍津津乐道。

今年 41 岁的肖七妹，老家在

湖南郴州桂阳县，早年在广东打工

时和三塘村的梁龙刚走到了一起，

2001年两人结婚，安家在三塘村一

组。

作为一名外地媳妇，肖七妹身

上湖南“辣妹子”的性格显得格外

突出。她心直口快、办事果断干

练，只要她认为大道理是对的，就

不怕得罪人。久而久之，村里人都

乐于和性格开朗说话直爽的肖七

妹打交道。

2011 年，在全组村民的推荐

下，肖七妹当上了村民代表。2014

年，大伙又选她当了组长。

也是在 2011 年，肖七妹回湖

南老家过年。到了晚上，肖七妹找

父亲要手电筒，说自己想去看望村

里的长辈。哪料，她父亲大笑道：

“我们早就不用电筒了，村里到处

都是太阳能路灯，亮堂得很！”肖七

妹根本没料到老家农村也和城里

一样有了路灯，她仔细了解太阳能

路灯的情况后，心里冒出一个想

法：我们三塘村要是也有路灯多好

啊！

原来，三塘村紧挨着郭扶场

镇，村里的妇女姐妹喜欢晚上到镇

上的广场去跳坝坝舞，由于没有路

灯，来回路上不太安全。

当选村民小组长后，肖七妹决

定实施自己的路灯安装计划。她

把想法汇报到村里，却遭到了村干

部的反对：“你想为村民办事的心

情我们理解，但是钱应该用在修路

之类的工作上，拿来装路灯是不行

的。”

肖七妹却铁了心要安路灯。

为了打消肖七妹的念头，村干

部给她出了道难题：“要安装路灯

也可以，前提是你们组的群众全部

同意。”

“没问题，我让大家都签字按

手印同意！”肖七妹立下了“军令

状”。

其实肖七妹自己心里对于群

众能否支持也没底。当天晚上，她

挨家挨户做村民的工作，讲明白安

装路灯的好处。结果，出乎意料地

得到村民一致支持。

三塘村一组安装路灯，在郭扶

镇的农村开了先河。

路灯安好了，肖七妹的公公却

为她担心：“七妹啊，你为大伙安路

灯是好事，那么多路灯，电费哪个

拿哟？你拿一年可以，年年都让我

们家拿，负担重哦！”

肖七妹告诉公公，太阳能路灯

不用电费，甚至也不用拉电线。但

公公仍不相信：“我走了那么多地

方，还从来没看到路灯不用电线就

能亮。”

到了晚上，看没有拉电线的路

灯亮了，公公终于相信肖七妹说的

是真话。

几年过去了，三塘村一组的8

盏太阳能路灯，每晚亮起，从未出

现故障。村民们喜欢聚在路灯下

聊天喝茶，外出返乡的年轻人看到

村里有了路灯，十分惊喜，而郭扶

场镇上的很多居民晚饭后散步，也

喜欢到三塘村来。

“几盏路灯，把我们融进了场

镇。”现在，肖七妹满是自豪地说。

肖七妹“搞灯”记
本报记者 夏昌铭
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根据《重庆市机构改革方案》和

市委关于区县机构改革的有关精神，

经区委同意，重庆市綦江区第二届人

民代表大会第四次会议决定：设立綦

江区第二届人民代表大会社会建设

委员会，其组成人员名额 7 名；原綦

江区第二届人民代表大会法制委员

会更名为綦江区第二届人民代表大

会监察和法制委员会，其组成人员由

原法制委员会整体划转，增加涉及国

家监察体制改革方面的职责，并将原

法制委员会涉及的劳动就业、社会保

障、民政事务、安全生产等方面的职

责调整至社会建设委员会。

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议
关于綦江区第二届人民代表大会有关专门委员会设立、调整和更名的决定

（2019年1月10日重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议第二次全体会议通过）

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议经过审查，并根据

区第二届人民代表大会财政经济委员会的审查报告，决定批准区人民

政府提出的2019年国民经济和社会发展计划，同意区人民政府关于綦

江区2018年国民经济和社会发展计划执行情况与2019年计划草案的

报告。

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议
关于綦江区2018年国民经济和社会发展

计划执行情况与2019年计划的决议
（2019年1月11日重庆市綦江区第二届人民代表大会

第四次会议第三次全体会议通过）

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议经过审查，并根据

区第二届人民代表大会财政经济委员会的审查报告，决定批准区人民

政府提出的2019年区级财政预算，同意区人民政府关于綦江区2018年

财政预算执行情况和2019年财政预算草案的报告。

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议
关于綦江区2018年财政预算执行情况

和2019年财政预算的决议
（2019年1月11日重庆市綦江区第二届人民代表大会

第四次会议第三次全体会议通过）

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议听取和审议了区人

大常委会主任王前元所作的綦江区人民代表大会常务委员会工作报

告。会议决定批准这个报告。

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议
关于綦江区人民代表大会常务委员会

工作报告的决议
（2019年1月11日重庆市綦江区第二届人民代表大会

第四次会议第三次全体会议通过）

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议听取和审议了区人

民法院院长杨锐所作的綦江区人民法院工作报告。会议决定批准这个

报告。

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议
关于綦江区人民法院工作报告的决议

（2019年1月11日重庆市綦江区第二届人民代表大会
第四次会议第三次全体会议通过）

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议听取和审议了区人

民检察院检察长邓正平所作的綦江区人民检察院工作报告。会议决定

批准这个报告。

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议
关于綦江区人民检察院工作报告的决议

（2019年1月11日重庆市綦江区第二届人民代表大会
第四次会议第三次全体会议通过）

重庆市綦江区第二届人民代表大会监察和法制委员会、重庆市綦

江区第二届人民代表大会社会建设委员会组成人员已由重庆市綦江区

第二届人民代表大会第四次会议于2019年1月11日通过：

现予公告。

重庆市綦江区第二届人民代表大会第四次会议主席团

2019年1月11日

重庆市綦江区第二届人民代表大会公告
（第10号）

二、社会建设委员会

主任委员：赵长洪

副主任委员：刘德松

委员（以姓名笔划为序）：王

琴、叶晓波（女）、张强、龚华炯（女）

一、监察和法制委员会

主任委员：张春莉（女）

副主任委员：犹元福、翁光敏

委员（以姓名笔划为序）：王开

莉（女）、刘玉才、陈东、蒲非亚
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2018年12月29日，重庆市人大

常委会办公厅召开新闻发布会称，重

庆市五届人大常委会第八次会议上

表决通过了《重庆市燃放烟花爆竹管

理条例》（以下简称《条例》），《条例》

将于今年2月1日起正式施行。

绕城高速公路以内区域及
11个区城市建成区禁放

《条例》规定，本市绕城高速公路

以内区域（含绕城高速公路）禁止燃

放烟花爆竹。

北碚区、江津区、合川区、永川

区、南川区、綦江区、大足区、璧山区、

铜梁区、潼南区、荣昌区城市建成区，

禁止燃放烟花爆竹，城市建成区的具

体范围，由区人民政府确定并向社会

公布。

禁放区域燃放烟花爆竹最
高罚500元

《条例》指出，未经许可生产、经

营烟花爆竹的，由应急管理部门责令

停止非法活动，处2万元以上10万元

以下的罚款，并没收非法生产、经营

的物品及违法所得。

违反《条例》规定，由公安机关责

令停止燃放，处100元以上200元以

下罚款；情节严重的，处 200 元以上

500元以下罚款；构成违反治安管理

行为的，依法给予治安管理处罚。

从事烟花爆竹零售的经营者销

售非法生产、经营的烟花爆竹的，由

应急管理部门责令停止违法行为，处

1000 元以上 5000 元以下的罚款，并

没收非法经营的物品及违法所得；情

节严重的，吊销烟花爆竹经营许可

证。

对烟花爆竹销售实行专营

《条例》提出，在禁放区域和场所

内，禁止生产、经营和储存烟花爆

竹。除依法生产、经营、储存、运输烟

花爆竹的单位和个人外，其他单位和

个人不得存放重量超过10公斤的烟

花爆竹。

《条例》提出，本市对烟花爆竹经

营实行专营。市供销合作组织负责

全市烟花爆竹的统一归口经营管理

工作。应急管理部门负责烟花爆竹

批发、零售经营布点规划与许可证的

颁发和管理工作，供销合作组织予以

配合。未经许可，不得经营烟花爆

竹。

零售经营点在许可证期限届满

后，应当停止经营，并将未销售的烟

花爆竹及时处理，不得继续存放。

记者 杨子路 整理

注意！綦江城区下月起禁放烟花爆竹

本报讯（记者 成蓉）1月11

日，由团区委主办的冬日阳光温

暖你我“关爱童行 点亮星空”爱

心活动走进区特殊教育学校，为

该校 133 名学生送去了爱心冬

衣。

据了解，团区委自发出关爱

特殊儿童群体爱心倡议以来，得

到了社会各界爱心人士的关注

和响应，本次活动共筹集爱心善

款 5 万元，专门用来为特殊教育

学校的学生们添置爱心冬衣。

学生们换上新衣服，脸上露

出了笑容。“衣服很好看，穿着很

暖和，谢谢叔叔阿姨们，我会更

努力自强，成为对社会有用的

人。”特殊教育学校学生张玉婷

的手语中饱含深深的感激之情。

区青少年活动中心还为特

殊教育学校的学生们送了一堂

手工特色课，学生们将自己亲手

制作新年贺卡回赠给爱心人士。

“‘冬日阳光 温暖你我’是我

们针对青少年群体打造的新春

关爱服务品牌，先后为西藏察雅

县孩子和我区特殊教育学校孩

子送爱心冬衣，接下来我们还将

走进偏远山区学校，为更多的孩

子们送去温暖。”团区委副书记

朱兴会说。

本报讯（通讯员 谢佳佳）

连日来，区城市管理局组织工人

对城区行道树修枝刷白，及时更

换补植绿化带草花，让綦城干净

清爽过新年迎新春。

结合打造城区夜景灯饰工

程，区城市管理局对中山路路段

的 120 余株小叶榕进行了修剪、

剔除气生根，促进行道树健康生

长，保持其良好的树冠树形。对

城区 6000 余株行道树进行了刷

白，预防害虫、虫卵和病原体滋

生感染树木。还对九龙大道、电

力街、公铁立交、168 立交桥、九

龙广场等地的800余个防腐木花

箱进行了维修和重新刷漆，在龙

角路、北街新建防腐木树圈 228

个，更换南州广场草花 6000 余

株，补植西洋鹃140平方米、麦冬

140平方米，完善了绿化景观。

133名特殊学生喜获冬衣

綦城街景“换装”迎新春

我区自去年9月开始开展餐厨垃圾专项

治理工作，目前隆盛、永城、三角、横山、石

角、扶欢、东溪、丁山、安稳、打通等镇已经实

现餐厨垃圾统一收运、集中处理，本月底全

区20个街镇将全覆盖。 见习记者 赵竹萱

近日，区城市管理综合行政执法支队参

加2018年重庆市城市管理执法队伍“规范执

法行为年”主题实践活动，获演讲比赛总决

赛一等奖、演讲比赛优秀组织奖。

通讯员 张露萍

近日，记者从打通镇了解到，赶水—打

通、赶水—石壕的两条公交线路即将开通，

打通镇境内公交线路站点已完成选址，正在

施工建设中，预计春节后建成投入使用。两

条线路在打通镇境内的公交站点共17个，分

别是：双溪、观景台、桃花坪、三角坝、岚垭、

凤台、打通、堰塘、金竹、兴隆、松藻医院、砖

房、垭口、赵家、小寨、断桥、先坪，其中，港湾

站21个、招呼站13个。 见习记者 赵竹萱


